



Las Jornadas Ambientais se están celebrando en el Auditorio Municipal. RAFA FARÍÑA

## Los diagnósticos sobre el medio ambiente arrojan resultados negativos

► José Vicente Martí y Felipe Macías advierten en Caldas de que es necesario un cambio de rumbo para preservar el futuro del planeta

FERNANDO SALGADO  
caldasdereis@diariodepontevedra.es

CALDAS DE REIS. No se están reduciendo las emisiones de gases de efecto invernadero a la atmósfera ni la cantidad de residuos que genera la actividad humana. Ambos diagnósticos fueron expuestos en las Jornadas Ambientais de Turismo Sostible que se están celebrando en el Auditorio municipal de Caldas de Reis.

Que se hubiese acuñado el término 'verano' es un síntoma de un cambio de tendencia en el clima que provoca fenómenos adversos, crea problemas en la producción de alimentos y reduce las existencias de agua.

Esta reflexión fue planteada por José Vicente Martí, profesor de la Universidad de Valencia, coordinador Ambiental de la Dirección de Salud Pública y coordinador del libro 'Cambio global España 2020-

50. Cambio climático y salud'. «La rentabilidad de la tierra se reduce un 20% en los terrenos donde se producen incendios», expuso, además de llamar la atención sobre la escasa ambición de las propuestas aprobadas en la Cumbre de París para frenar el cambio climático y el «comercio de la cuota de gases» que se está produciendo entre los países que los firmaron. «No es la solución», subrayó. «Tenemos que actuar a todos los niveles, pero vamos muy lentos y esto lo vamos a pagar», advirtió.

Lejos de considerar el mundo como un préstamo de nuestros hijos, Martí lamenta que la sociedad lo haya considerado una herencia, y la consecuencia de este cambio de paradigma es que «vamos a dejar a nuestros hijos problemas de salud». A renglón seguido, remacha la frase: «Es así de sencillo

y de brutal».

La posibilidad de que la reducción de emisiones pudiera lograrse a través de la apuesta masiva por la energía nuclear, como propugna un sector de la comunidad científica, «es una cuestión a evaluar con seriedad y valentía», señaló José Vicente Martí.

La evolución de los datos relativos a la generación de residuos tampoco es positiva, señala el catedrático de la Universidad de Santiago Felipe Macías.

Al igual que algunos concellos ponen de relieve la afluencia a sus fiestas divulgando el creciente número de toneladas de residuos recogidas de sus calles cuando finalizan, el Banco Mundial vincula este factor con el desarrollo.

En España supera el kilo por habitante, y va en aumento, mientras que en los países punteros del mundo la cifra es de cinco. «No se

## Paseos y charlas en la jornada de clausura

La jornada de clausura, que se celebra hoy, comienza con un paseo por el Xardín Botánico, la Carballeira y el bosque de bambú del Balneario Dávila, al que seguirá un desplazamiento hasta la casa de Rosalía de Castro en Padrón, para visitar su huerta y jardín.

El turismo en el Camiño Portugués a Santiago y el termal en Caldas de Reis, experiencias de desarrollo humano conectadas con una cultura planetaria, la gestión de las aguas y el cambio climático son los temas que serán abordados durante la tarde.

está consiguiendo el objetivo marcado», advierte.

Dos son los aspectos sobre los que considera necesario actuar para alcanzar una solución: cambiar los hábitos de la sociedad, promoviendo un consumo más responsable, y la utilización de sistemas de gestión de los residuos más eficaces que los actuales para eliminarlos.

Macías recuerda que el tratamiento de los residuos también genera gases de efecto invernadero, sin importar el proceso, tanto la incineración como el compostaje, aunque este segundo sistema sea menos dañino con el medio ambiente.

Además de las medidas que puedan adoptar los países, individual o conjuntamente, considera que la alternativa pasa por la creación de una conciencia ambiental cuyos primeros escalones deberían ser los niveles más básicos de la enseñanza. «Tenemos que darle una respuesta desde la infancia», sostiene.

El programa de las Jornadas Ambientais de Turismo Sostible, que se están celebrando en Caldas de Reis, sufrió una modificación en su primera jornada, celebrada el día 16, en la que estaba anunciada la presencia de diversos representantes institucionales que justificaron sus ausencias aludiendo a la tragedia provocada por la ola de incendios.

Cuntis

## El Concello reitera su petición de ahorro en el consumo de agua

El Gobierno local de Cuntis hizo público un bando la semana pasada en el que reitera su petición a los vecinos para que realicen un consumo racional y responsable del agua, porque el nivel del río Umia en el punto donde se encuentra la captación es muy bajo. El alcalde, Manuel Campos, afirmó ayer que están atendiendo la demanda de los lugares de Guldrigáns, Casal y A Torres mediante camiones, que transportan entre 16.000 y 20.000 litros cada dos días a sus depósitos comunitarios.

Portas

## Jornadas sobre la relación entre Fontán y Pedrayo

El legado de Domingo Fontán y su relación con Otero Pedrayo componen el guion de las jornadas que se celebrarán los días 20 y 21 en Trasalba (Ourense), denominadas 'Dúas vidas ao servizo de Galicia'. Entre los ponentes figuran César Camargo, vicepresidente de la fundación que divulga la obra del geógrafo, y los profesores universitarios María del Carmen Álvarez, Pablo Sánchez, Alfonso Sánchez, Elena Vázquez y Manuel Salgado.

Pontecesures

## Abierta la inscripción en las actividades para los niños

Desayunos divertidos, body jump, alhoa y cursos de inglés, teatro y judo son las actividades que promueve el Concello de Pontecesures. El escenario de todas ellas es el local anexo al Pavillón Polideportivo municipal, y el plazo de inscripción para participar está abierto. Los interesados en hacerlo pueden realizar esta gestión llamando al teléfono 670 985 483.



# Concello de CUNTIS Vila termal

www.concellodecuntis.es